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记者：屏摄实际上展现了观
众的一种社交需求。作为影片宣
传方，有没有什么方法可以让观
众在不屏摄的情况下，仍然能满
足社交和分享的需要？

刘嘉琦：我们应该多倾听观
众的需求。记得电影《闪光少女》
上映的时候，有一段画面是大部
分观众都觉得特别燃的，后来宣

传也“听劝”，在社交媒体上把这
段剧情完整地放了出来。

如果大家很喜欢某部电影的
某个剧情，可以在看完电影后到
豆瓣、猫眼、影片的视频号等渠
道，寻找一下相应的剧照和预告
片。如果找不到，可以在各平台上
跟宣传方反映。作为宣传方，其实
我们是很乐意看到观众的反馈，

也很愿意跟观众沟通的。我们也
希望在版权可控的范围内，把大
家想要的物料呈现出来。

记者：最后，对观众，您还有
什么想说的？

刘嘉琦：我想说的是，如果我
们真的爱一部电影，肯定不会想
用伤害它的方式来宣传它。比如，
在电影放映中途举起手机拍照或

录像。
而且，这种行为不但损害其

他观影人的权益，也损害了自己
的利益。起码在屏摄那一刻，我们
肯定是无法百分之百享受电影的。

让我们更多地用眼睛和耳
朵，而不是手机来感受电影的美
妙。

据《羊城晚报》
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《热辣滚烫》片尾贾玲穿裙子的镜头，宣传方做成了公开物料

今年春节档，票房创下影史新高。跟观影场次
和观影人次同时上升的，还有大众对屏摄（观影期
间用手机拍摄电影内容）的讨论热度。有一个颇多
人赞同的观点是，大部分屏摄内容都会被呈现在
社交媒体上，因此，屏摄行为在客观上助力了影片
宣传。

屏摄是在给电影宣传帮忙吗？记者就此问题
专访了北京惊喜有时文化传媒有限公司合伙人刘
嘉琦，这位业内资深电影宣传人明确表达了自己
的观点：“屏摄人士对电影宣传的伤害，其实远大
于帮助。”

记者：春节档结束了好几天，
大众关于屏摄的讨论依然热烈。
这件事从某明星的屏摄行为发
酵，网友们都表达了各自的观点。
我发现有一个观点得到了不少网
友的认同，那就是屏摄是在为电
影宣传助力。您觉得电影宣传需
要观众屏摄吗？

刘嘉琦：我个人觉得不需要。
作为电影宣传方，我们在一部电
影上映前通常会部署足够多的物
料，包括剧照、海报、预告片等。这
些物料一方面是为了展现影片的
亮点，另一方面也是满足观众在

社交平台的传播需求。
屏摄的内容，一个很显著的

问题就是画面效果不好，无法充
分展现电影的魅力。开个小玩笑，
我们平时自拍都要加个美颜滤
镜，怎么就能容忍这么随意粗糙
地呈现电影画面呢？如果你在影
院坐的不是“C位”，拍出来的画面
甚至可能是变形的。

记者：一些网友的观点是，他
们拍摄和传播的是他们认为电影
最精彩的内容，而这些内容，有时
候并不在电影宣传方提供的物料
中。

刘嘉琦：会不会存在一种可
能——我认为电影最好看的点，
却恰恰是你觉得最不好看的点。
如果碰到这样的情况，你看完我
的屏摄内容，很可能就决定不去
看这部电影了。这显然是给宣传
帮倒忙。

事实上，这种可能性还不小。
电影宣传方之所以要花钱请人拍
剧照、做海报，其间还要通过各种
科技手段去修正这些物料，正是
为了用最好的效果来呈现电影的
精彩，让大多数人看到之后对电
影感兴趣。用手机屏摄，显然很难

达到这个效果。
记者：我喜欢的，你却不喜

欢。这有时会体现在，不同粉丝喜
欢的画面侧重点不一样。

刘嘉琦：没错，比如你拍到了
演员 A 特别好看的一面，但同时
也呈现了演员B不那么好看的一
面，这就容易引发后者粉丝的反
感。

实际上，大家看到的每一个
电影物料，宣传方都花了很多心
思。要构图好看，光影好看，所有
演员都好看，此外还要有情绪表
达……这不是一件随意的事。

你拍的“最爱”，可能引发他人反感

即使主创相邀，也别用屏摄来宣传

记者：现在屏摄的观众基本
是拍照的多，录像的少。有些网友
认为，我只不过拍了一两张照片
而已，能有多大伤害？

刘嘉琦：电影是流动的艺术。
一秒24帧的电影，我们咔嚓一声，
真的能拍到自己觉得最想要的那
一帧画面吗？事实上，很多时候你
就只是拍了一张高糊的照片而
已。

记者：还有一种普遍的观点，
网友觉得我既然花钱看电影了，
难道我连拍一下画面的权利都没
有吗？

刘嘉琦：《中华人民共和国电
影产业促进法》规定，不得对正在

放映的电影进行录音录像，而且
既然大家都花钱看电影了，那么
都应该有不受打扰地看完一部电
影的权利。这一点，我个人作为观
众也挺有感受。有一次看某部电
影的时候，我情绪正饱满着，前面
人手机一举，屏幕一闪，情绪全被
打断了。

另外，如果屏摄成了一种习
惯，那么今天我拍照片，明天可能
就拍起了视频。这次拍2秒，下次
拍10秒，再下次就拍2分钟了。我
曾经在影院看到有观众在开场时
举起手机，可能原本只想拍一个
开头，但没想到字幕很长，于是他
就一直举着手机，等到字幕放完、

演员亮相，一不留神就好几分钟
过去了。

记者：屏摄还涉及一个剧透
的问题。有时候我们在网上看到
他人屏摄的内容，一不小心就被
剧透了。

刘嘉琦：这次春节档的《热辣
滚烫》就遇到了这种状况。不少人
在看提前场的时候，把贾玲减肥
后的画面屏摄放到网上。大家都
知道，贾玲之前坚持了很久没有
出门，就是为了在电影上映前对
她现在的状态保密。结果片子还
没上映，高糊的“减肥成功”画面
就被人发上了网。且不说影片的
宣传节奏被打乱，最终宣传效果

也大受影响。大家可以去比较一
下，屏摄的贾玲跟后来放出的官
方剧照相比，到底哪一个给你的
感觉更震撼？

记者：有屏摄行为的不止普
通观众。比如公众人物受相熟的
主创邀请去看电影，他们在社交
平台发布屏摄内容，这算不算给
影片做宣传？

刘嘉琦：一部影片通常有很
多个出品方，到后续影片发到视
频平台的时候，还有平台方的权
益需要考量。因此，不能说我是主
创请来的，我就有足够的理由屏
摄。

请用眼睛来享受电影，而不是手机
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所有年份茅台酒、五粮液、剑南春、郎酒、泸州老窖、西凤、汾酒、董酒、
洋河大曲、古井贡酒、药酒、虫草等。（可打电话咨询，如不方便可免费上门鉴定回收）

地址：沧州市解放路市政府对面尚都烟酒 电话：13785710006

收购各种老酒 名酒 黄金

为确保项目高效运转，日前，
中国二十二冶集团投融资事业部
沧州项目公司紧紧围绕集团公
司、事业部总体要求，春节假期后
第一时间召开2024年节后复工复
产动员会，统一思想、凝聚共识、
铆足干劲、抢抓开局，以“开局就
是决战、起跑就是冲刺”，全面推
进复工复产工作，快速掀起大干
快上热潮，为圆满完成年度各项
工作任务打下坚实基础。

会上，沧州项目公司总经理对
全年工作进行安排部署，总结过去
一年工作中存在不足并提出要
求。以年度目标为“航线”，全力推
进项目各项工作，确保一季度顺利

开局，实现首季“开门红”。针对目
前公司建设中的城市更新项目，要
紧盯进度、保节点，严格检查施工
现场，坚守安全底线，抓实抓细复
工准备，确保安全、质量、环保目标
前提下，推动在建项目有序运行。
党支部书记作动员，要求鼓足“起
步冲刺、决胜全年”的干劲，以饱满
的精神状态投入到节后的复工复
产工作中去。

动员会后，中国二十二冶集团
投融资事业部沧州项目公司党支
部带领全体员工与中国二十二冶
集团路桥公司联合组织开展“除冰
雪、暖人心”义务扫雪除冰活动，帮
助沧州大化三区小区扫雪除冰，真

正体现了央企的温暖与担当。
在德邻居小区项目、永乐大

道项目、华庭新园小区项目、濯清
居小区项目现场，一线人员更是
战寒冬、抢进度，冻结的设备、结
冰的道路、寒冷的工地，这些都是
每天要面对的挑战。建设人员用
坚强的意志和科学的方法，高效
完成一个又一个工期节点。

新年新气象，奋进正当时，沧
州项目公司按下了复工复产的

“启动键”，全体员工铆足干劲，火
力全开，纷纷拿出龙腾虎跃的气
势奋战 2024 年“开门红”，乘龙而
上，为努力争创标杆项目齐发力！

谢佳怡

中国二十二冶集团投融资事业部沧州项目公司
动员会鼓干劲奋战“开门红”

春节前后是柜面业务较为
繁忙之际，工行沧州车站支行借
力工行驿站做好细节服务。

一是做好厅堂装扮暖氛
围。工行沧州车站支行利用业
余休息时间，做好厅堂亮化工
作，结合龙年特点，制作手工物
件，张贴手写春联，彰显新春旺
季氛围，让客户走进厅堂就有
归属感与温暖感。

二是丰富工行驿站用具。
工行以驿站为特色，推出“夏送
清凉 冬送慰问”特色活动。各
网点准备好充足的姜茶，为寒
冷天气中前来办理业务的客户
送上饮水服务。同时，工行驿

站设有临时充电设备，解决客
户的后顾之忧。

三是开展各类宣教活动。
在等待办理业务的过程中，工
行沧州车站支行员工借用驿站
休息区域开展专属小课堂，大
堂员工会根据客户想了解的金
融知识，一对一开展专属服务。

工行沧州车站支行
巧借驿站护航旺季服务
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